

España	5 cts.
Extranjero (Unión Postal)	10 cts.
Número suelto	5 cts.
Id. atrasado	10 cts.

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

GRAN BARATURA
MOLDURAS PARA CUADROS
 Isidoro Lassalle Hijo Calle Brossa 25
 NO EQUIVOCAR ESTA CASA

Farmacia y Laboratorio
 DE J. SUREDA Y LLITERAS
 CALLE DE BROSSA NUM. 9

Laboratorio especial para toda clase de análisis con aplicación a la clínica, (sangre, esputos, derrames, jugo gástrico, heces fecales, orinas, cálculos, tumores, etc., etc.)

Director Dr. M. Sureda y Blancs

PALMA

Con buen pié han empezado los bailes de máscaras de la *Asistencia Palmesana*, pues el del sábado, que era el primero de la serie, puede decirse que fué espléndido.

Mucho contribuyó a ello la iniciativa de la Junta Directiva de adornar el salón con verdadero gusto.

La ancha escalera que da ascenso al salón estaba adornada con numerosas macetas, con plantas de bonito efecto, lo mismo que el escenario y salas de descanso.

Además pandían de una larga gasa de extremo a extremo del salón multitud de lamparillas eléctricas de colores formando una especie de girlanda y en el centro un gran arco volático que alumbraba espléndidamente el salón.

La orquesta compuesta de veinte profesores tocó escogidas piezas que fueron bailadas por numerosas parejas.

En vista de la mucha concurrencia para el próximo sábado se habrá montado un servicio de fonda.

Ayer por la mañana un individuo que conducía una caballería por el camino de Ronda, recibió de ésta una fuerte coz en una pierna fracturándose.

Auxiliado por unos transeúntes fué trasladado en un carruaje a su domicilio.

Ayer ocurrió una riña entre dos mujeres en las afueras de la Plaza de San Antonio, las cuales se surraron de lo lindo reuniéndose a su alrededor gran número de curiosos.

Intervino en la disputa un agente de la autoridad que restableció el orden, denunciando el hecho a la autoridad competente.

Para el martes próximo está convocada la Junta Provincial de Beneficencia.

En dicha sesión tomarán posesión de sus cargos los nuevos vocales de dicha Junta.

Ayer a las once de la mañana se reunió la Junta provincial de Reformas Sociales.

Entre otros acuerdos de menor importancia, se tomó el de informar favorablemente la petición de que se declare exento de la ley del descanso dominical el pueblo de Artá, por celebrarse en dicho pueblo mercado los domingos.

Anteayer llegó procedente de Marsella en donde ha limpiado fondos el vapor *Belver*.

El casco de dicho vapor ha sido pintado de blanco con lo cual, y con las reformas que últimamente ha recibido, presenta un bonito aspecto.

Ayer tarde en el muelle un muchacho que montaba una bicicleta atropelló a un transeúnte derribándole al suelo.

Con tal motivo se produjo una reyerta recibiendo el ciclista algunos golpes.

Intervino un individuo de la guardia municipal que citó a los contendientes para ante sus jefes.

Durante el día de ayer reinó en esta ciudad un tiempo variable, permaneciendo cubierto el cielo de gruesas nubes cayendo a intervalos por la mañana ligeras lloviznas.

Por la tarde reinó una temperatura apasible.

El vapor *Cataluña*, que salió anoche para Ibiza, embarcó en Barcelona una nueva máquina para la fábrica de Electricidad de aquella ciudad.

Ayer tarde fué presa de un fuerte accidente una joven que transitaba por la plaza de Abastos.

Fuó acompañada a la farmacia del señor Rey donde se le prodigaron los cuidados que su estado requería.

Como no pudo saberse el domicilio de la interesada, fué conducida en un carruaje al hospital.

Mas tarde tuvo también que ser trasladado a la casa de socorro y de este punto al Hospital, otro sujeto que estando en el cafetín denominado *Can Rasea*, fué acometido de un

festado precisamente, dijo, por quienes cotidianamente se quejan de su malestar; pero decirles que ellos tocarán las consecuencias, nos bastaron los reunidos para protestar de esta iniquidad que contra la clase obrera se intenta.

Hizo observar que mientras en Rusia y en Francia se trabaja en pro de la idea del Socialismo y en la Argentina se lucha para que se modifique el artículo 13 de la Constitución, el señor Maura trabaja para quitar al ciudadano el derecho del sufragio universal, y sabeis porqué, añadió, porque preve ya que la batalla ha de ser cruel contra sus ideas de restauración y procura atraernos y esto dijo, es lo que trata de evitar el partido socialista.

Dijo que si bien es cierto que con el Proyecto, se da derecho a las Sociedades obreras para nombrar uno o varios concejales, la idea resulta ilusoria puesto que como aquellas no son las más antiguas o lo más solo lo harán tener una minoría exigua cuando logren tenerla.

Combató, también, la forma de elección de los diputados provinciales, el funcionamiento de los Ayuntamientos y la elección de los alcaldes; y terminó solicitando el apoyo de todos para la protesta.

Hablaron también en el mismo sentido que el compañero Mari los compañeros Roca y Bisbal.

El primero calificó de inicio el proyecto del señor Maura, y el segundo después de escuchar la insistencia del compañero Crespi pronunció un extenso discurso atacando la política del señor Maura calificándola de funesta para España.

Se estrañó de que los republicanos, particularmente los de Palma, no protestaran contra el proyecto, puesto que les consideraba directamente perjudicados, pues dada su falta de organización actual, de seguro, dijo, que les costará gran trabajo tener representación en el Ayuntamiento.

Como el compañero Mari combatió la organización de las Diputaciones y el nombramiento de los Alcaldes de Real orden.

Al terminar se dió lectura a unas bases que se dirigiran a las Cortes pidiendo que no se apruebe el Proyecto de ley de Administración.

Las bases fueron aprobadas por los reunidos, dándose por terminado el acto.

En el vapor *Cataluña* llegaron ayer mañana de Barcelona entre otros don Damian Tons, don Enrique Sureda, don José Balaguer, don Juan Clar, don Fulgencio de Heredia, don Gabriel Gomila, don Martin Cifre, don Enrique Villalba, don José Solís y familia, don Rafael Delgado, don Cayetano Bonnin, don Francisco Muñoz, don José M.º Cano y don Martin Cifre.

Las familias de los niños llenaban casi toda la sala.

Al empezarse la distribución de los juguetes, que se hizo por sorteo, se desbordó la alegría en los pequeños. Para todos hubo, siendo el número de aquellos de 130. Los juguetes pendían de un vistoso árbol de Noel que se había colocado en el centro de la sala.

Los juguetes procedían de un resto de un donativo que hizo el año anterior el industrial don Rafael Pons, y el complemento sufragado por el señor Obispo.

A cosa de la una y cuarto empezaron a desfilir los invitados, que pudieron apreciar la extrema limpieza y buen funcionamiento del Asilo, por lo que recibió la señora Caimari muchas felicitaciones.

Un mitin

Los socialistas de Palma contra el proyecto de Administración local

A las diez y media de la mañana de ayer se celebró en la Plaza de Toros de esta ciudad el meeting organizado por la Agrupación Socialista, para protestar contra el proyecto de Ley de Administración local.

La concurrencia al acto fué escasa. Ocupó la presidencia el compañero Bisbal, en unión los compañeros Mari y Roaca.

Como delegado del Gobernador asistió el inspector señor Aparici.

El Presidente dió cuenta a los presentes del objeto de la reunión organizada, dijo, por entender, que el aludido Proyecto de ley significaba un verdadero ataque a los derechos de los ciudadanos y claro está, añadió, que siendo la Agrupación socialista eminentemente democrática no puede ni debe pasar sin protesta dicho atentado al derecho del sufragio.

Acto seguido el compañero Mari dió cuenta de las sociedades que se habían adherido al acto.

El mismo presidente se lamentó de que el acto se viera tan poco concurrido, pues no se comprende, dijo, que cuando el Gobierno ataca los derechos del ciudadano éste haga tan poco caso de ello.

Concedida la palabra al compañero Mari, éste se lamentó como el Presidente, del indiferentismo mani-

generadores demostró que el cristal, que es un aislador para las corrientes ordinarias, deja pasar perfectamente la electricidad cuando las corrientes son de alta frecuencia.

Luego pasó a explicar la producción y propiedades de los rayos catódicos, que son los que se producen al atravesar la corriente un tubo que contenga aire enrarecido, exponiendo la práctica al mismo tiempo que la teoría. Un globo de aire enrarecido al aplicarle los electrodos se iluminó de una rara luz verde que se desprendía de sus paredes.

Este experimento llevó como de la mano a explicar la producción de los rayos X, descubiertos por el célebre Roentgen al hacer un día experiencias con los rayos catódicos: había rodeado el tubo de un cartón negro y no lejos del aparato tenía una pantalla de platino, que se iluminó. Entonces colocó una plancha de madera entre el aparato y la pantalla, y esta continuaba iluminada. Colocó, en fin, un libro de mil páginas entre aquella y el tubo luminoso, y lo mismo. Los rayos habían atravesado el cartón negro y el grueso libro e iban a iluminar la pantalla.

Casualmente colocó la mano en medio y vió con el mayor asombro que sólo proyectaban alguna sombra los huesos. Dió entonces por probado el fenómeno, persiguiendo su explicación, al que encontró una bastante satisfactoria.

El señor Chabaneix terminó haciendo esta experiencia de los rayos X, que no hay, dijo, que confundir con los catódicos, y se extendió en hacer resaltar la inmensa ayuda que la física ha venido con este descubrimiento a dar a la medicina y a la cirugía, dándole un excelente y nuevo método de investigación para el reconocimiento de los cuerpos extraños o de los focos morbosos en el organismo humano.

Al terminar fué largamente aplaudido el señor Chabaneix.

TEATROS

Principal

Una ligera decepción nos llevamos al entrar el sábado en la sala del Principal: Creíamos que la obra de un hijo del general Weyler, del que fué diputado por Menorca, hubiese despertado ya que no interés, por la carencia de anticpos literarios de su autor que le sirviesen de llamativa vanguardia, al menos la curiosidad que despierta todo estreno máxime si va firmado por un nombre mallorquín de una distinguida y apreciada familia, mas la concurrencia se redujo a la de los habituales asistentes, aumentada casi imperceptiblemente con algunos pocos, atraídos por la novedad que ofrecían obra y autor.

Los *Parientes* de Fernando Weyler y Fernando Serrat, obra basada en el pensamiento de otra francesa, según los carteles, parece no era desconocida, en su esencia y estructura en España: hace algunos lustros que un aplaudido autor barcelonés la trajo del francés al catalán con el título de *La Parentela*.

El primer acto, de exposición prolija no despertó ni entusiasmos ni manifestaciones censuras. En toda la acción como que anda suelta cierta ingenuidad en el modo de presuponer las pasiones en los personajes, ingenuidad que tanto puede ser consecuencia de la misma antigüedad de la obra matriz, como niñerías de viejo, o hija de la inexperiencia de novel autor. A pesar de ello toman relieve las figuras de esos parientes ricachones, llenos de alifanes, que egoístas, con la promesa de la herencia, encadenan la juventud de sus deudos a su vida monótona, para alegrarla, y tener quien les atienda y los mime por la esperanza de coger los cuartos que ensoberbecidos muestran como íman de cariños y voluntades.

Una hermosa escena tiene el segundo acto: el diálogo de los dos cuñados sobre la virtualidad del calor del hogar, del niño cariñoso de la juventud para endulzar las largas horas de la vejez. Aquel diálogo es una hermosa página, pero hay una serie de escenas que originaron cierta laxitud de la atención del espectador produciendo un *venticello* ruidoso que hacía temer alguna tormenta. La escena dramática, sentida, humana del final recobró buena parte de las atenciones fugitivas y arrancó algunos aplausos.

Los vaivenes de los parientes en el tercer acto, en busca de la víctima de sus achaques e impertinencias alcanza los límites *vaudevillescos*, sin el *sprit* característico de esas humoradas ingeniosas. La liberación de los jóvenes de los parientes ricos es de efecto teatral, como también la penetración del cariño de la esposa con el de la madre del marido, aunque el modo de lograrlo, hizo sonreír por lo bonachón. ¡Qué marido besará en presencia de su esposa una carta! Poca perspicacia se concede a la mujer que arde de celos por ello. Sin ese detalle hubiera sido más fun-

dada la sospecha y por lo tanto más legítimo el procedimiento para lograr el efecto de la dulce sorpresa de la esposa al encontrar, en la que creía su rival, a la madre de su marido.

Cayó el telón entre aplausos ensombrecidos por algunos rumores. El señor Villagómez, después de levantada dos veces la cortina proclamó el nombre de los autores, batiéndose nuevas palmas.

Esbozado el desarrollo de la obra, y narrado el efecto que ésta produjo en el público, vayan algunas consideraciones sobre *Los Parientes*.

Si fuese esta obra netamente original, sin que contase ascendencia de ninguna clase, sería preciso elogiar a los señores Weyler y Serrat: el pensamiento es humano, hay observaciones justas, cuadros movidos, escenas con vida intensa; a cualquier incipiente autor que acertase en todo esto se le puede muy bien perdonar los vicios de que adolece la obra, y esperar confiados en que la práctica y el conocimiento más sólido del teatro, les haría desalojar buena parte los defectos en que incurrieron, mas, escrita sobre las huellas y el pensamiento de una obra extranjera entonces hay que cerrar el baul de los elogios, ó a lo más aplicarlos con cuentagotas.

Es oportuno trasladar, ahora, a nuestra escena el pensamiento y la estructura de una cosa pasada, cuyas congéneres del país están retiradas para dar sitio a los productos de la época, y no tiene además el mérito relevante de esos modelos de literatura dramática que perduran por la huella que dejaron impresa en la senda del pensamiento humano, ni la frescura de esos *bijoux* como *El Amigo Fritz* y *La calle de la Montera* que deleitan como fruta exquisita? Ni la novedad, ni el mérito sensorial de la obra matriz abonan su presentación.

No vemos la finalidad de esas exhumaciones. Bien está el recurrir al teatro extranjero para impregnar de ambiente mundial la escena española, para hacer sentir a la muchedumbre el aleteo de la intelectualidad moderna, para recrearla con el ingenio fresco y desenvuelto de los príncipes de la risa, los herederos directos del bufón que alegró a príncipes y magnates, ó para divulgar las obras maestras de la literatura universal. En los demás casos lo consideramos como energías gastadas en cosas de poco ó ningún provecho.

Entrando en la obra, podadera en mano, quitando rama de aquí, hoja de allá, quedaría una comedia estimable, considerándola como primera producción de autores a quienes habrá servido para amolar sus péñolas que hayan de emplear en nuevas luchas en persecución del triunfo anhelado.

La función de ayer tarde se vió concurrirísima. La gente rió las graciosas situaciones de *Las viudas alegres* y aplaudió al señor Villagómez, en su creación del personaje italiano.

Por la noche el teatro volvió a presentar el hermoso aspecto que de costumbre ofrece los días festivos.

El *Gran Galeoto*, el drama capital de Echegaray, fué atentamente seguido por el público, porque los principales intérpretes la Bremon, Donato Giménez y Villagómez lograron darle una vibrante interpretación que estableció esta corriente de comunicación entre la escena y el espectador que hace reflejar en este con sentimiento intenso lo pasional que en ella se desarrolla. En los momentos culminantes, llegaron a suggestionar al público, que les aplaudió con entusiasmo.

La representación de *El Gran Galeoto* es un nuevo triunfo para los simpáticos y distinguidos artistas.

Lirico

El sábado debutaron en este teatro dos nuevas y simpáticas artistas con que la compañía Alegría contará para nutrir sus programas: Mile. Carmen y Mile. Consuelo jóvenes y agraciadas equilibristas que hacen con elegancia difíciles ejercicios en el alambre. Fueron muy aplaudidas.

Ayer, las funciones de tarde y noche fueron dos llenos de los que satisfacen a cualquier empresa, tanto que en la de la noche se tuvo que alojar en palcos al sobrante de público.

Los leones de Miss Marguerite continúan siendo una atracción.

Asistencia Palmesana

Tanto la función de la tarde como la de la noche se vieron nuevamente concurridas en este teatro.

El señor Manera consiguió grandes aplausos lo mismo que las señoras Cortés y Salvá.

Para hoy se anuncia por la tarde *El Gran Galeoto* y por la noche *La carcajada*.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto en el día de ayer: Procedente de Barcelona llegó a las ocho de la mañana, el vapor correo *Cataluña*, conduciendo la correspondencia carga y pasaje.

Dicho vapor continuó anoche su viaje para Ibiza.

Con cargamento general llegó por la tarde de Garrucha el pallebot *San José*.

El tiempo

Palma.—Al amanecer estaba entoldado el cielo, cargado algo el horizonte, recalcaba marejadita tendida de S. E., el nivel de las aguas estaba muy bajo y soplaban ligera ventolina al terral. No hubo variación notable durante el curso de la mañana.

Al poco de haber empezado la tarde después de un corto intervalo de calma entabló el tercer cuadrante la ventolina que apenas rizo la mar, llovizno a mitad de tarde y al ocaso se quedó calma cubierto el cielo, algo cargado el horizonte, llana la mar y muy abajo su nivel.

En la Comandancia de Marina se recibieron ayer los siguientes telegramas dando cuenta de aquí: *Alcedia*.—Viento calma, mar llana cielo encapotado. *Sóller*.—Viento de S. E., mar llana, cielo acalajado. *Ibiza*.—Viento N. E. flojo, cielo acalajado. *Bajoll*.—Viento S. E., flojo, mar rizada, cielo cubierto y neblinoso.

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Empiezan en el Socorro dedicadas al Niño Jesús de Praga: Exposición a las seis de la mañana, y por la tarde a las seis Rosario, sermón por el R. P. Eloy del Barro, novena, procesión, Te-Deum bendición y reserva de S. D. M.

Continúan en San Jaime dedicadas al martir San Sebastián: Exposición y Matinal a las seis, a las diez Horas menores y Misa mayor con sermón por el R. P. Francisco Ferrer, Superior de los Mercedarios; por la tarde, a las cinco y media, los actos de coro, continuación de la novena y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones

En la Catedral-Basilica, fiesta dedicada a San Sebastián, patrón de Palma, costeada por el Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad: A las nueve y tres cuartos Prima y Tercia, procesión claustral y seguidamente Misa mayor solemne con sermón por el M. I. señor don José Miralles, canónigo Archivero; por la tarde los actos de coro y la procesión de costumbre.

En San Miguel, fiesta en honor del mismo Santo: A las diez Tercia y Misa mayor solemne con sermón por el R. don Jerónimo Petro; por la tarde Vísperas y Completas solemnes.

En las Reparadoras; por la tarde, a las cinco y media, el ejercicio mensual de la Asociación de Nuestra Señora del Sagrado Corazón, con plática por el R. P. Francisco Salvá, del Oratorio.

Vísita a la Cuesta de Hierro

A la Divina Pastora en las Capuchinas.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en San Jaime dedicadas a San Sebastián: Exposición y Matinal a las seis, a las nueve y media Horas menores y Misa mayor; por la tarde, a las cinco y media, los actos de coro, a las seis y media conclusión de la novena, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Merced, a las seis y media, durante una misa, empezará la novena en honor de San Pedro Nolasco, la que se repetirá por la tarde, a las cinco y media, con solemnidad.

En San Francisco, por la noche, continuarán los Trece Martes de San Antonio de Padua con exposición y sermón por el R. P. Pablo Puigserver, franciscano.

Vísita a la Cuesta de Hierro

A Nuestra Señora de la Presentación, en Montesión.

Santoral

Hoy.—San Sebastián, martir, patrón de Palma. Mañana.—San Fructuoso y santa Inés.

Sociedades y Corporaciones

Fomento Agrícola de Mallorca

Por acuerdo del Consejo de Gobierno, se convocó a los señores accionistas a la Junta General ordinaria del corriente año, que se celebrará día 26 del mes actual a las doce y media en el domicilio social.

En el vestíbulo de este establecimiento, está de manifiesto la lista de los señores accionistas que en virtud del artículo 18 de los Estatutos, tienen derecho de asistencia a la expresada Junta.

Palma 9 Enero 1908.—El Presidente, Felipe Villalonga Mir.—Por A. del C. de G., Juan Vidal, Secretario.

IMPORTANTE

Cuantos se suscriban durante el presente mes, a LA ALMUDAINA recibirán gratis el "Número Almanaque" cuyo precio es de una peseta.

Si pagan un trimestre adelantado recibirán, además de dicho número, el almanaque americano con que también obsequiamos a nuestros abonados.

CARRO DE FAENA

Se vende. Informarán: "Casa Anunciadora", Palacio, 8.

TELEGRAMAS

POLITICA

Entusiasta recibimiento en Lérída a los solidarios de la izquierda

Madrid 19 a las 16:45.—Participan de Lérída que los solidarios de la izquierda que han venido a dicha ciudad para asistir al meeting de defensa del sufragio universal y combatir el proyecto de Administración local, han sido objeto a su llegada de un entusiasta recibimiento.

Numeroso gentío fué a esperarles a su llegada, siendo ovacionados.

Centros desiertos.—Disgusto entre liberales

Madrid 19 a las 16:45.—Los centros oficiales se hallan completamente desiertos. Entre los liberales reina gran disgusto a causa de la actitud poco hostil del señor Moret al proyecto de Administración local, cuando el partido desea iniciar una enérgica campaña contra dicho proyecto al presentarse a las Cámaras para su discusión.

El proyecto de Administración Madrid 19 a las 17.—Mañana se reunirá la Comisión del Congreso que entiende en el proyecto de Administración local para comenzar el estudio de lo referente a la hacienda de las Diputaciones y Municipios.

Se inspira el proyecto con las modificaciones introducidas por la comisión.

Conferencia sobre el proyecto de Administración.—Salmeron enfermo

Madrid 19 a las 22:45.—Han celebrado una conferencia para tratar del proyecto de Ley de Administración local los señores Cambó y Sanchez Guerra.

El señor Salmeron ha recaído ligeramente en su dolencia.

Osma a Biarritz

Madrid 19 a las 22:45.—Mañana marchará el ministro de Hacienda señor Osma a Biarritz, de donde regresará el día veintidos.

Este viaje obedece a una indicación médica que le ha aconsejado unos días de aire de mar.

Conferencia del señor Alba

Madrid 20 a las 2:40.—Un despacho de Salamanca da cuenta de la conferencia celebrada por el señor Alba en el «Círculo Mercantil» de dicha ciudad.

La concurrencia era numerosísima.

El orador trató del movimiento solidario, reconociendo su importancia y censurando las exajeraciones del catalanismo, pero respetando las legítimas aspiraciones de Cataluña.

Dirigió duras frases al señor Cambó censurando que hablase en Barcelona de hostilidad contra Madrid cuando el Gobierno le atendió en todo incluso en la Comisión del regimen local.

Mas del discurso del señor Alba

Madrid 20 a las 2:45.—El señor Alba en su discurso pronunciado en el «Círculo Mercantil» de Salamanca alabó la campaña de los demócratas a favor del sufragio universal, con el que dijo, deben coincidir todas las izquierdas como en combatir el centralismo debieron coincidir todas las regiones incluso Castilla.

En el fondo del movimiento solidario dijo, hay la firme idea de ir en busca de nuevos horizontes exitando a todos a que contribuyan a incorporarse evitando exclusivismos a Cataluña.

LOS SUCEOS DE MARRUECOS

Columna francesa atacada.—Refuerzos Madrid 19 a las 12:45.—Comunican de Tanger que una columna francesa compuesta de mil hombres salió de Casa-Blanca para Mediuna.

Durante el camino fué atacada la columna por grupos de la kábila de los Chanias, trabándose un serio combate.

Enterado el jefe de las fuerzas francesas M. D'Amadé dispuso el inmediato envío de refuerzos.

Se esperan detalles de dicho encuentro.

La revolución en Fez.—Imperialistas y Haffidistas.

Madrid 19 a las 12:45.—Nuevas noticias de Tanger dan cuenta de que la ciudad de Fez sigue en completo período revolucionario.

Los partidarios del pretendiente Muley Haffid se apoderaron de 20 mil duros girados al Magzen que se repartieron los funcionarios y soldados de Muley Haffid.

Amrani ha escrito al sultán Abd-el-Aziz aconsejándole que reconozca los hechos consumados retirándose a Marraskesh, en donde le garantizan su seguridad personal.

Los partidarios de Muley Haffid

Madrid 19 a las 16.—Los partidarios de Muley Haffid han hecho esfuerzos sobre los suyos para que respetasen los consulados y las casas de los europeos para evitar reclamaciones en menoscabo del poder de Haffid.

Muley Haffid está reclutando gente al grito de guerra santa para ir contra los franceses.

Lo que ha pedido el Sultán al embajador español.

Madrid 19 a las 22:50.—De Tanger dicen que se ha sabido lo que el embajador de España en Rabat ha pedido al Sultán Abd-el-Aziz.

Las peticiones de España son: la rectificación de la frontera y extensión de los territorios españoles de Ceuta y Melilla, la ocupación de la factoría de Mar Chica, la concesión de obras públicas para un tranvía eléctrico en Tanger, el monopolio de la pesca en las costas marroquíes, indemnización por los cuidados a los moros recogidos y el establecimiento de una misión militar en Fez.

El Raisuli contra la policía

Madrid 19 a las 22:50.—Telegrafían de Tanger que se asegura que el Raisuli ha escrito al Bajá de aquella ciudad, excitándole a que impida el establecimiento de la policía internacional marroquí.

Conferencias.—Actitud de Francia y España

Madrid 20 a las 22:50.—Un despacho de París da cuenta de que el Embajador de España en dicha Capital viene celebrando conferencias con el Gobierno francés sobre los asuntos de Marruecos.

Anoche conversó largamente con M. Clemenceau cuya conferencia fué complementaria a la celebrada con M. Pichon.

De ellas resulta, según se afirma, que Francia y España como mandatarias de Europa, según el acta de Algeciras, mantendrán a todo trance las vidas y haciendas de los europeos en todo puestos de Marruecos.

El descalabro del general M. D'Amadé

Madrid 20 a las 2:50.—Algunos periódicos hacen resaltar el descalabro tenido por el general M. D'Amadé de Settat, aunque Francia trate de quitarle importancia.

M. Faures ha dicho que insistirá en su interpelación.

Algunos atribuyen gran interés al Consejo celebrado ayer por el Gobierno de París en el cual quedó acordada la contestación que dará M. Pichon a dicha interpelación.

NOTICIAS SUELTAS

Mitín anarquista.—Protestan de ser los causantes del terrorismo en Barcelona.

Madrid 19 a las 14:15.—Esta mañana se ha celebrado en el Teatro Barbieri un mitin de anarquistas.

Los oradores protestaron de que se les atribuya a ellos el terrorismo de Barcelona, afirmando que no cabe en la doctrina anarquista el procedimiento de las bombas, diciendo que los autores de estas son otros elementos.

El orden reinó hasta el final.

Mitín socialista.—Contra el proyecto de Administración local.

Madrid 19 a las 14:15.—En el Salón de Varietades ha tenido lugar un mitin organizado por las agrupaciones socialistas, siguiendo las indicaciones del comité de verificar una campaña contra el sufragio corporativo.

Los oradores atacaron el proyecto de Administración local, calificándolo de reaccionario.

Atacaron también a los solidarios y a los conservadores.

El mitin terminó con orden.

La cartera de Hacienda.—Las gestiones de los representantes de Barcelona

Madrid 19 a las 16.—Durante la estancia del señor Osma en Biarritz estará encargado de la cartera de Hacienda el ministro de Instrucción señor Rodríguez Sampedro.

Se dice que el presidente de la Diputación de Barcelona y el Alcalde de la ciudad condal, no han podido lograr la autorización del Gobierno para que los mozos de escuadra pue-

dan trabajar a las ordenes de Mr. Arrow.

Día lluvioso.—Un entierro.—Manifestación de duelo.

Madrid 19 a las 16:20.—El día se presenta encapotado y lluvioso.

Apesar del día despacible ha concurrido inmenso gentío al entierro de las víctimas de la tienda de la calle de la Ciudad Rodrigo, siendo una grandiosa manifestación de duelo.

Asistió todo el gremio de ultramarinos en masa.

Innumerables curiosos presenciaban el paso del fúnebre cortejo.

Los coches que conducían los féretros del dueño de la tienda señor Latorre y del dependiente señor Martínez iban tirados por cuatro caballos.

Dichos féretros cubríanlos multitud de hermosas coronas.

El autor del doble crimen dice que los mató porque se atribuía a él la falta de cierto dinero.

Meeting.—contra el proyecto de Administración local.

Madrid 19 a las 16:20.—Comunican de Bilbao que en el pueblo de Gallarta se ha celebrado un meeting contra el proyecto de Administración local.

Los oradores pronunciaron largos discursos atacando dicho proyecto, considerándolo como un ataque a la libertad.

Uno de los oradores anunció que en breve serán despedidos 2000 obreros que quedarán sumidos en la mayor miseria.

Meeting.—en la Federación agraria

Madrid 19 a las 16:20.—Dicen de Valencia que en el pueblo de Aleira se ha celebrado un grandioso meeting en la Federación agraria, concurriendo inmenso gentío.

El objeto del meeting no fué otro que adoptar los medios necesarios a contener la crisis naranjera que arruina aquella región.

Se han pronunciado numerosos discursos, siendo los oradores aplaudidos con entusiasmo.

Tabernas cerradas

Madrid 19 a las 16:20.—Dicen de Bilbao que durante todo el día de hoy han permanecido cerradas las tabernas sin que haya ocurrido el más leve incidente.

Patrullas de la Benemerita han recorrido las calles para prevenir cualquier desorden.

Emigrantes a la Argentina

Madrid 19 a las 16:20.—Dicen de Bilbao que mañana zarpará de aquel puerto con rumbo a la Argentina el trasatlántico «Reina Cristina», abarrotado de emigrantes de diferentes provincias, que van en busca de trabajo.

Riña entre dos familias.—Un muerto y dos heridos

Madrid 19 a las 16:45.—Dicen de Bilbao que en el pueblo de Galdames riñeron dos familias, por diferencias surgidas de antemano entre ambas.

De los insultos pasaron a los hechos, resultando un muerto y dos heridos.

Lluvias.—El Rey de caza

Madrid 19 a las 16:45.—Llueve copiosamente continuando el tiempo amenazador.

S. M. el Rey se halla cazando en la finca la «Flamenco».

Los teatros, cafés y cinematógrafos están concurridísimos, impidiendo la copiosa lluvia el tránsito por las calles.

Conferencias.—Socorrer a los pobres

Madrid 19 a las 19.—El lunes comenzarán en el local del Estado Mayor Central, las conferencias de los militares agregados a los ejércitos extranjeros.

En Sevilla se ha acordado que la mayor parte del dinero que setenia preparado para gastarlo en adornos para la visita regia, para que deje más grato recuerdo la visita del Monarca, repartirlo en socorros a los pobres.

Un complot para destruir la escuadra rusa del Mar Negro

Madrid 19 a las 22:45.—Telegrafían de Odessa que se ha descubierto un complot fraguado para destruir la escuadra rusa del Mar Negro.

Los revolucionarios discutieron dos proyectos, uno de los cuales era destruiria.

El otro era apoderarse de los acorazados y arrasar la fortaleza a ca-

ñonazos, y luego, ayudados por los marineros y artilleros sublevados, destruir el puente del ferrocarril y proclamar la República.

La guerra civil en Haití.—Población bombardeada.

Madrid 19 a las 22:45.—Desde Saint Thomas (Haiti) comunican que continúa la guerra civil en aquella república.

Los haitianos revolucionarios atacaron la ciudad de Sainte Marce, bombardeándola y destruyéndola.

Las columnas del general Firmin cortaron el telegrafo.

El Gobierno acumula fuerzas en Port-Prince para atacar el núcleo de la población sublevada.

Calor en Australia.—Asfixias.—Bosques incendiados.

Madrid 19 a las 22:50.—Telegrafían de Melbourne (Australia) que hace allí actualmente un calor extraordinario, pues se han registrado hasta 38 grados a la sombra.

Esta extrema temperatura ha producido muchas muertes por asfixia.

Son también numerosos los incendios que se han declarado en los bosques.

Viaje del Rey de Italia.—Entrevista con el Kaiser.

Madrid 19 a las 22:50.—Desde Roma comunican que se cree que en breve irá el Rey de Italia a París, desde donde se trasladará a Londres y luego a Constantinopla.

La entrevista con el Kaiser tendrá lugar en un puerto del Mediterráneo.

Llegada del «Leon XIII».—No viene el «Vivillo».—Regreso del Director de Agricultura.

Madrid 19 a las 22:50.—De Cádiz telegrafían que ha llegado el trasatlántico «Leon XIII» procedente de América, con escala en Canarias, al mando del capitán Deschamps.

Un numeroso gentío esperaba el desembarque de pasajeros creyendo que vendría el bandido Vivillo, conducido de América.

Quien regresaba de Canarias en dicho buque, era el Director de Agricultura, señor Vizconde de Eza, a quien esperaban en el muelle las autoridades.

Desgracia.—Detención de un sumariado.

Madrid 19 a las 22:50.—Telegrafían de Durango que una teja que se desprendió de un tejado produjo la muerte a una niña.

Los niños han detenido en Sodupe a un individuo llamado Tomás Vicano, que abofetó y amenazó de muerte al Alcalde de Zalla.

Los socialistas alemanes y el sufragio universal.

Madrid 19 a las 23:50.—Dicen de Berlín que los diputados socialistas presentarán un voto de censura al Canciller Bulow por negarse éste a conceder a Prusia el sufragio universal.

Los socialistas activan la campaña para lograrlo celebrando mitins y reuniones.

Escandalazo en Yecla contra los nuevos arbitros.—Autoridades silbadas y expulsadas de un local

Madrid 19 a las 23:50.—Dice un periódico que en una reunión celebrada por el Sindicato Agrícola de Yecla, para protestar de los nuevos arbitros sobre las pesas y medidas, se produjo un escándalo, fenomenal.

Llegó a tal punto la excitación de los ánimos que el público expulsó a un representante de la autoridad, despojándole de las insignias de mando.

El alcalde de Yecla, que se personó también en el local, fué igualmente expulsado, recibiendo una silba.

La censura impide conocer detalles de este hecho.

Ochenta mil obreros alemanes sin trabajo.—Aniversario del «domingo rojo» ruso.

Madrid 19 a las 23:50.—De Berlín telegrafían que ochenta mil obreros se hallan sin trabajo a causa del cierre de algunas fábricas.

El martes acudirán todos al Gobierno en demanda de que se les facilite trabajo.

El Gobierno se halla preocupado con dicho motivo buscando solución al conflicto.

El día 23 del actual, aniversario del domingo rojo ruso, solemnizarán los socialistas aquella fecha con reuniones públicas.

Industriales que piden justicia

Madrid 19 a las 23:50.—Los re-

ACADEMIA POLITECNICA BALEAR 1ª SECCION—Preparación completa para CARRERAS MILITARES Y CIVILES 2ª SECCION—Clases de primera enseñanza superior, asignaturas del Bachillerato y ejercicios para el grado. 3ª SECCION—Idiomas (Francés, Inglés y Alemán).—Dibujo. Se admiten internos OBISPO, 13

GEMELOS PARA TEATRO ULTIMAS NOVEDADES Casa Lassalle * San Nicolás, 35

presentantes de dueños de restaurantes y tabernas, a los que afectan los perjuicios de que no sea general el cierre en domingo, se proponen presentar al ministro de la Gobernación una exposición de protesta.

Alegan que en los círculos de recreo se juega a los prohibidos y se bebe en domingo, cuando a ellos no les está permitido el abrir sus establecimientos.

Académicos banqueteados.—Desprendimiento en una mina.—Un muerto

Madrid 19 a las 23:50.—Comunican de Sevilla que el «Ateneo» de aquella ciudad obsequió con un banquete a los nuevos académicos sevillanos señores Dangelo y Diaz Caro.

En Villanueva ocurrió en unas minas el desprendimiento de un gran bloque de huila, produciendo la muerte a uno de los obreros.

Traslado de un reo.—Gestiones para el indulto

Madrid 19 a las 23:50.—Dicen de Sevilla que ha sido trasladado desde Guillena a la Cárcel de Sevilla el reo condenado a muerte, Francisco León.

Los vecinos le obsequiaron con tabaco y dinero.

La despedida ha sido amocionante.

La madre y hermana del reo daban verdadera lástima por el fuerte dolor que sufrían.

Más del reo Leon

Madrid 20 a las 23:55.—Ha ingresado a la Cárcel de Sevilla el reo condenado a muerte Francisco Iserni.

Efectuado su ingreso han comenzado las gestiones para lograr su indulto.

Los diputados y senadores liberales han visitado al Arzobispo de la Diócesis.

Este prometió interceder en favor del reo.

Tranquilidad restablecida

Madrid 20 a las 2:40.—Un despacho oficial de Alcabías (Valencia) afirma que ha quedado restablecida la tranquilidad en dicha población.

Añade que lo ocurrido no puede haber sido ninguna alteración de orden público sino solamente una colisión entre dos bandos políticos, habiendo resultado un muerto y tres heridos.

Hay 36 detenidos.

Mencheta.

NOTICIAS DE BARCELONA Hallazgo de un objeto sospechoso

Madrid 19 a las 23:30.—Ha sido trasladado al campo de Bota en el carro blindado, un objeto sospechoso que ha sido encontrado en una escalera de la calle del Conde del Asalto.

Su hallazgo produjo la natural emoción.

Mitins a favor del sufragio

Barcelona 19 a las 23:30.—Telegramas que se han recibido en esta población de Torraça y Lérída, dan cuenta de que se han celebrado sendos mitins a favor del sufragio universal y en contra del proyecto de Administración local.

Algunos de los oradores han estremado mucho la nota radical.

Hombre arrollado por un tranvía.—Indignación popular

Barcelona 19 a las 23:35.—El tranvía de Sans ha arrollado a un hombre que acababa de descender del mismo tranvía.

La escena horrorizó a cuantas la presenciaron.

El publico indignado se amotinó contra los causantes de la desgracia.

Fueron engrosando los grupos y comenzaron a salir de ellos piedras contra el tranvía, el cual quedó destruido a los pocos momentos.

A consecuencia de la pedrea han

resultado heridos de alguna gravedad dos inspectores de la empresa de tranvías.

La policía ha hecho dos detenciones.

Corresponsal.

ESPECTACULOS Principal

Función para hoy a las tres y media.—El Capitán Estruendo.

A las ocho y media.—El Adversario.

Lírico

Función para hoy tarde y noche por la Compañía ecuestre, acrobática y mímica de Gil Vicente Alegria, en la que tomará parte además de los principales artistas Miss Marguerite con sus cinco hermosos leones.

La Protectora

Función todos los días de Cinematografía con escogido y variado programa.

Asistencia Palmesana

Función para hoy a las tres y media.—El Gran Geleto.

A las ocho y media.—La Carcelada y Echar la Llave.

Círculo de Obreros Católicos

Función para hoy a las ocho y cuarto. Los dos Pilettes.

Cinematógrafo Trayois

Función todos los días desde las 6 a las 9 con escogido programa y estrenos diarios

Cinematógrafo de «La Popular»

Plaza Mayor

Todos los días sesiones desde las cinco y media hasta las diez y media, con escogido y variado programa.

SORTEO SEMANAL DEL

COLMADO «LA PROVIDENCIA»

En el verificado el domingo 19 Enero fueron agraciados los números siguientes: Núm. 41, con el primer premio 10 ptas.

22, segundo 5 ptas. 27, tercer premio 3 ptas.

OCASION Por no poder atender su dueño se desea vender una tienda Salsicheria, que da seguros resultados, situada en el punto más céntrico de la capital. Informarán: San Miguel, 22.

COMPARAO las exquisitas pastillas de café de Logroño marca LA CABRA, con todas sus similitudes os convenceréis de su superioridad en elaboración y presentación. Proveedores exclusivos de la Real Casa.

ES LA MEJOR PRUEBA.—Tres premios en este año: Medalla de oro en la Exposición Internacional de Madrid y de plata en las de Valladolid y Salamanca.—De venta: Confeitería Frasquet, Orfila, 8; Colmado La Pajarita, San Nicolás; Confeitería del Teatro, Unión, 46; Colmado La Providencia, de Vicente Pomar. Para pedidos a Jaime Puig, calle Vidriera, 37, 2.º, Palma.

ENSAMADAS para la EXPORTACION Especialidad en ensamadas rellenas y mantecadas.

SUCURSAL CA'S DONAT

UN LIBRO INTERESANTE

LA MUJER MEDICO DEL HOGAR (La medicina al alcance de todos) por la doctora ANA FISCHER-DUCKELMANN

Precio de la obra lujosamente encuadrada: 30 pesetas. De venta en la librería de Amengual y Mntaner, Cadená, 2.

CURACION DE LA TOS Pastillas J. Miró Espectadoras y calmantes de la tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró Abierta toda la noche.—Colón 22 y Percejal 2.—Palma de Mallorca.

PASTILLAS DE CAFE Y LECHE Viuda Celestino Solano-Logroño Proveedor de la Real Casa.—Medalla de oro en la Exposición Internacional de Madrid.—Venta exclusiva en Baleares: Sucursal de CA'S DONAT, Unión, 37.

CASA ANUNCIADORA PALANCIO S TARIFA para los encajes de impresos en la tirada de este periódico. A CINCO pesetas millar Descuento de un CINCUENTA por CIENTO sobre el precio de tarifa si los impresos se encargan a esta Casa Anunciadora. Dando aviso se pasa a domicilio. JOSÉ SEGURA Especialidad en cifras caladas a las dos horas de encargadas.—Rosarios de plata de 900 milésimas.—Medallas repujadas y oxidadas.—Composturas de todas clases. San Nicolás, 8.—PALMA Tipo-lit. de Amengual y Mntaner